
Результат ожидаемый - в 
депутаты прошли, точнее бы-
ли заведены, выдвиженцы от 
партии «Единая Россия». Из 
этих четырех новых депута-
тов только один был известен 
в информационном простран-
стве округа своей деятельно-
стью по доставке гумани-
тарной помощи в зону СВО 
(правда, сразу после выбо-
ров именно в связи с этой 
его деятельностью разразил-
ся скандал вплоть до привле-
чения правоохранительных 
органов). Общественная дея-
тельность коммерсанта и двух 
руководителей ивантеевских 
образовательных центров во-
обще не известна.

Кандидаты от КПРФ: А.С. 
Лифанов, Д.В. Трошин, В.Н. 
Смирнов и С.Г. Смирнов ман-
даты не получат.

Тем не менее в Пушкин-
ской партийной организа-
ции положительно оценива-
ют результаты выборов. Ни-
когда прежде коммунисты не 
получали столько обращений 
с поддержкой и пожеланием 
успеха.

Мы благодарим за под-
держку и доверие людей, ко-
торые отдали нашим канди-
датам свои голоса, помогали 
нам обеспечить контроль со-
блюдения законности выбор-
ных процедур.

В нашей деятельности ре-
зультаты, задокументирован-
ные ТИК г. Пушкино, ничего 
не меняют. Мы по-прежнему 
будем заниматься борьбой за 
интересы жителей и справед-
ливость. Будем добиваться 

повышения уровня политиче-
ского сознания и социальной 
ответственности наших со-
граждан путем разъяснения 
политических аспектов бытия 
и личным примером служе-
ния справедливости и нацио-
нальным интересам. Букваль-
но сегодня у нас уже наме-
чены встречи с жителями и 
обеспечение информацион-
ной поддержки их законных 
требований.

Присутствие в настоящем 
Совете в абсолютном мень-
шинстве не позволило бы 
принять какие-либо реше-
ния, отличные от решений и 
интересов местной админи-
страции. Правда, депутатские 
мандаты позволили бы облег-
чить доступ к чиновникам. Но 
и это не самое главное. Как 
оказывается, при решении 
конкретных задач бюрокра-
тические процедуры уходят на 
задний план, когда люди в по-
гонах берутся за наведение 
порядка.

Избирательная кампа-
ния отличалась образцово-
показательной «сушкой» яв-
ки. Информация о выборах 
была опубликована лишь 
формально только на специа-
лизированных сайтах избир-
кома. Владельцам уличных 
стоек для размещения бан-
неров и электронных экра-
нов было «рекомендовано» 
не размещать информацию о 
кандидатах. О чем и было за-
явлено кандидатам от КПРФ. 
Муниципальной газеты у нас 
нет, а бесплатное время на 
местном телевидении было 

выделено в интервале 06.30 
- 07.00. По закону время 
должно было быть выделе-
но в часы наибольшего про-
смотра. Только кандидаты от 
КПРФ и ЛДПР представили 
свои ролики.

В соответствии с законо-
дательством глава админи-
страции выделил места для 
размещения информации о 
кандидатах. В постановле-
нии указывалось «в районе 
дома...», «в районе сквера 
…» и т. п. Однако в этих лока-
циях зачастую не было ника-
ких специальных информа-
ционных щитов и досок. Ин-
формирование избирателей 
о выборах - первейшая обя-
занность избирательных ко-
миссий, однако в ТИКе пря-
мо ответили, что никакой ин-
формации о выборах в виде 
объявлений в подъездах или 
листовок в почтовых ящиках 
не будет. Зато бюллетеней от-
печатали целую гору.

Многие наши граждане 
на избирательных участках го-
ворили, что узнали о выборах 
только от КПРФ.

Низкая явка и «подневоль-
ное» голосование обеспечило 
избрание очередных депута-
тов от ЕР. По сообщениям на-
ших наблюдателей и членов 
комиссий, многие избиратели 
даже не скрывали, что отправ-
ляли фото для отчета перед на-
чальниками. В этих признани-
ях звучало раздражение, но 
лучше бы эти люди 
не позволяли себя 
использовать.
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250 бронежилетов отправлено 
из раменского 

городского округа 
Очередной гуманитарный груз с Раменской 

земли собран и отправлен в зону СВО от мест-
ных коммунистов и граждан. Помощь целевая, 
сразу на передовую.

В формировании груза для наших бойцов на 
фронте приняли участие совершенно разные люди, 
различные организации, объединенные одним же-
ланием - ускорить Победу, сохранить наших ребят.

Первый секретарь Раменского ГК КПРФ, депутат 
Мособлдумы Олег Емельянов отметил, что помощь 
собрана и отправлена по списку для 88-й отдельной 
гвардейской, десантно-штурмовой бригады.

Бронежилеты, лекарства, продукты питания, ма-
скировочные сети, окопные свечи, свитера, носки, 
противогазы, системы сброса, гель-крем гирудо с 
экстрактом пиявки, нефопамницы, иконы и многое 
другое было отправлено нашим десантникам.

Раменское городское отделение КПРФ, пред-
ставленное депутатом Мособлдумы Олегом Еме-
льяновым, депутатами Раменского округа Дмитри-
ем Букликовым, Алексеем Дараевым, коммуни-
стом Александром Безяевым и помогающего им 
предпринимателем Алексиным Денисом, приняло 
активное участие в этой отправке. Только бронежи-
летов отправили 250 штук.

Отдельную благодарность Раменский ГК КПРФ 
выражает руководству и коллективу ЗАО «Междуна-
родный центр медицинской пиявки», волонтерам 
благотворительного фонда «Дари Свет», настоятелю 
церкви Рождества Христова в Родниках Олегу Зани-
ну, руководству и волонтерам «жуковяз», руковод-
ству и коллективу удельнинской библиотеки №1 и 
всем, кто принял участие в этой отправке.

Пресс-служба 
Раменского ГК КПРФ п

коммунистЫ помогаЮт 
жителЯм курскоЙ области

Активисты ЛКСМ и КПРФ городов Щелково, Фря-
зино и Реутов, совместно с представителями движе-
ния «Левый Фронт» передали гуманитарную помощь 
жителям Курска.

В Курском обкоме активисты обменялись опытом 
с местными активистами КПРФ и ЛКСМ. В благодар-
ность за помощь курянам первый секретарь Комитета 
Курского областного отделения КПРФ Николай Никола-
евич Иванов вручил представителям Подмосковья по-
четные грамоты.

Сейчас, когда наша страна переживает тяже-
лое время, когда враг вторгся на нашу территорию, 

очень важно помогать простым людям и защитникам 
Отечества.

Мы, коммунисты, не должны забывать, что украин-
ские власти воюют не только с нашей Родиной, но и 
с нашей идеей. Годами они боролись с коммунистами 
на украине, теперь же, они сносят памятники Ленину 
и рушат помещения КПРФ уже на наших территориях. 
Понимая это, мы не можем не вносить свой вклад в 
борьбу с фашизмом.

Отдельную благодарность хотим выразить Щелков-
ской общественной организации помощи детям инва-
лидам «Дети солнца и дождя», которая помогла собрать 
необходимые для курян вещи.

Денис АлеКсАнДРов п

 
В городском округе Пушкинский заВершились очередные Выбо-
ры. на этот раз это были доПолнительные Выборы деПутатоВ со-
Вета деПутатоВ г.о. Пушкинский По избирательным округам №1 
и №4. ВызВаны Выборы тем, что три деПутата от ер и один от ср 

осВободили места: кого лишили мандата, кто сам сдал.

17 сентября Председатель Цк кПрФ, 
руководитель фракции кПрФ в государ-
ственной думе г.а. зюганов выступил на 
открытии осенней сессии парламента. 

 

11 сентября 2024 
года заместитель 
Председателя 
Цк кПрФ, Предсе-
датель комитета 
государственной 
думы Фс рФ по 
аграрным вопро-
сам, академик 
ран В.и. кашин 
выступил с докла-
дом на итоговом 
заседании 
коллегии
 минсельхоза 
россии.  

- уважаемые товарищи! 
я также присоединяюсь к до-
брым словам в адрес труже-
ников агропромышленного 
комплекса, которые внесли 
неоценимый вклад в резуль-
таты 2023 года. Мы все по-
нимаем, что это был непро-
стой год, особенно в экономи-
ческом плане. Тем не менее, 
благодаря вашему труду, уда-
лось достичь впечатляющих 
результатов - урожай зерно-
вых и зернобобовых составил 
147 миллионов тонн, что явля-
ется значительным показате-
лем для нашей страны.

Однако, как мы с вами не-
однократно обсуждали, что не 
все так гладко в вопросах це-
нообразования, особенно в от-
расли животноводства, а так-
же на рынке зерновых культур. 
Стоит отметить, что есть опре-
деленные проблемы в устой-
чивой работе хозяйств. В част-
ности, в 2023 году мы увидели 
заметное снижение количе-
ства прибыльных хозяйств. Это 
снижение было ощутимым, и 
это неслучайно, поскольку АПК 
сталкивался с различными эко-
номическими вызовами.

Но несмотря на это, я хо-
чу отметить, что все целе-
вые индикаторы, которые бы-
ли определены в рамках этой 

огромной работы, были вы-
полнены. Это, в свою очередь, 
свидетельствует о том, что ра-
бота была проведена на вы-
соком уровне. Особенно важ-
но, что мы смогли добиться ис-
полнения бюджета. Мы не раз 
обсуждали кричащие вопросы 
на Комитете Государственной 
Думы, заслушивали доклады 
Дмитрия Николаевича Патру-
шева и Оксаны Николаевны 
Лут, а также национальный до-
клад, представленный Серге-
ем Алексеевичем Данквертом. 
С точки зрения парламентско-
го контроля год действительно 
был насыщенным.

Однако, говоря о проделан-
ной работе, мне бы хотелось 
подчеркнуть несколько ключе-
вых моментов, которые требу-
ют дальнейшего внимания и 
корректировки. Один из таких 
вопросов касается продоволь-
ственной безопасности, а имен-
но молочного животноводства. 
Мы видим, что в сельскохозяй-
ственных организациях удалось 
добиться хороших показателей 
по продуктивности - надои на од-
ну фуражную корову составили 
7,9 тысяч литров мо-
лока, что является до-
стойным результатом. стр.3

геннадий зЮганов: 
надо решать Проблемы, 

а их накоПилось 
очень много!

- уважаемые депутаты! я 
буду говорить о проблемах, ко-
торые волнуют народ и наших 
избирателей. уровень тревож-
ности зашкаливает, он уже при-
близился к 50 процентам. Выше 
начинаются психологические 
срывы. Если вы посмотрите, что 
больше всего волнует граждан, 
то, их волнует, прежде всего, во-
йна и безопасность, дикая кор-
рупция, нерегулируемая мигра-
ция и очень бурный рост цен.

В начале года мы встреча-
лись с президентом, и он по-
шел на редкий шаг: пригласил 
нас в ситуационную комнату и 
всем лидерам фракций пока-
зал, какая ситуация складыва-
ется на линии фронта. Мы дали 

дружно слово, что все сделаем 
во имя победы. И я считаю, что 
для всех нас сейчас главная за-
дача - обеспечить победу над 
нацизмом, фашизмом, этой на-
товщиной, хотя против нас уже 
воюет не НАТО, а Рамштайн, по-
тому что 50 стран, включая япо-
нию, включились в войну. Нет 
никакого конфликта, это полно-
масштабная гибридная война, 
и если мы не поймем и дружно 
не ответим, то тезис о том, что 
ядерной стране нельзя нанести 
стратегическое поражение, бу-
дет опровергнут.

Нам уже дважды его наноси-
ли: после Первой мировой, ког-
да временное правительство, 
состоящее почти полностью из 

масонов, сдало страну, наноси-
ли и после 91-го года, когда аме-
риканщина пролезла во все ка-
бинеты, слили всю промыш-
ленность, уничтожили 80 тысяч 
предприятий, почти полностью 
дезавуировали науку.

Наша задача - максимально 
выполнить установку президен-
та, сформулированную в Посла-
нии, это сплотить общество, все 
сделать для того, чтобы мобили-
зовать свои ресурсы и освоить 
новейшие технологии. Но, я счи-
таю, что мы все три установки 
президента, независимо от пар-
тийности, пока не выполняем.

Почему мы так считаем? 
Вот сейчас Председатель Думы 
поставил задачи, в них все ло-
гично и верно, но давайте по-
смотрим, что случилось после 
того, как мы с вами ушли в так 
называемый отпуск. Хотя, наша 
команда в отпуск не уходила, по-
тому что вы не захотели перене-
сти выборы с начала сентября, 
и мы вынуждены 15 лет подряд 
оставаться без отпуска.

Не прошло и недели, как 6 
августа укронацисты вторглись 
в Курскую область, как раз в это 

время в 1943 году мы добива-
ли фашистов на этих просторах, 
они оккупировали девять райо-
нов. И когда мне позвонил пер-
вый секретарь Курского обко-
ма КПРФ Иванов и сказал: в 50 
километрах от атомной станции 
идет бой, мне, как человеку, ко-
торый испытывал, в том числе, 
и ядерное оружие, стало плохо, 
потому что мы эту станцию стро-
или, когда наш фронт был под 
Дрезденом, и до этой станции 
было 2 тысячи километров. И 
сегодня эта станция не прикры-
та, не защищена положенным 
образом. Видимо, те, кто обе-
спечивал безопасность, про-
зевали многое, и они должны 
срочно исправлять ситуацию.

Прошло еще три недели, 
1 сентября, в воскресенье, на 
нас обрушилось 154 беспилот-
ника. Это сложная машина, до-
рогостоящая, минимум 20 ки-
лограммов заряда, и вы уви-
дели атаку на Центральную 
Россию так называемыми на-
товцами. И не надо показывать, 
кто нажимает кнопки, управ-
ляют этим процессом, прежде 
всего, американцы, НАТО и 

господин Байден. Его показыва-
ют все время спотыкающимся, 
или эту даму, которая смеется, 
но как бы они не спотыкались и 
не смеялись, они нагнули Евро-
пу, они разорили во многом уже 
мощную экономику Германии, 
они припарковали к себе боль-
шие ресурсы, и они нам объя-
вили войну, и войну китайской 
Компартии. 

И если мы не поймем до 
конца, что с нами ведут войну 
на уничтожение Русского мира, 
мы не можем выиграть такое 
сражение. Это сражение мы 
выигрывали и на политических 
полях, мы дали президенту сло-
во, и я считаю, мы его сдержа-
ли. Мы провели президентскую 
кампанию безупречно, он полу-
чил абсолютное доверие граж-
дан, он поехал с этим доверием 
в Китай, КНДР, Вьетнам, провел 
великолепные встречи с араб-
скими странами, лидерами Аф-
рики, Латинской Америки. Мы 
получили колоссальную под-
держку, и никакой изо-
ляции тут, собственно 
говоря, у нас нет. стр.3
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как понимать?

 

В подмосков-
ном Пущино про-
шел концерт бар-
дов Никитиных. 
Еще несколь-
ко лет назад это 
могло быть со-
вершенно рядо-
вым событием. 
Но сейчас, ког-
да наша Родина 
ведет СВО, когда 
остро встал во-
прос о национа-
лизации не толь-
ко природных бо-
гатств страны, но 
и сознания граж-
дан, дать воз-
можность высту-
пать спонсорам 
Украины - это вы-
ходит за все гра-
ни разумного.

И здесь, конечно, основной 
вопрос к организаторам кон-
церта. в конце концов, всей 
этой публике, которая здесь не 
живет, но всем у нас недоволь-
на и все осуждает, важно про-
сто заработать деньги. Из-за 
них она и принципы забудет. а 
кому они там нужны? вот и ста-
раются по тихому приехать и 
подзаработать вахтовым мето-
дом. а кто им здесь этому спо-
собствует? скорее тот, кто готов 
сказать «мы с тобой одной кро-
ви», представитель пресловутой 
«пятой колонны».

концерт никитиных про-
шел в доме ученых Пущинско-
го научного центра ран, кото-
рый является федеральным 
государственным учреждени-
ем культуры. согласно уста-
ву учреждения, учредителем и 
собственником имущества до-
ма ученых является рФ. вполне 
очевидно, что государственное 
учреждение, финансируемое 
из бюджета, должно проводить 
государственную политику. И 
возглавлять его должен соответ-
ствующий человек.

И вот исполняющая обя-
занности директора этого 
учреждения Л. карсакова го-
ворит, что ничего страшно-
го в этом выступлении не ви-
дит, поскольку никитин не 

иноагент. «был бы в списке - 
однозначно нет. а так - нет до-
казательной базы, а ходить со-
бирать что-то по каждому арти-
сту, ну это нереально».

очень, мягко говоря, стран-
ная позиция для руководяще-
го работника государственного 
учреждения. Позиция не только 
странная, но и лукавая.

По словам карсаковой, 
ей понятен отказ никитина от 
анонса концертов: «не хочет 
дразнить собак, вот и все». Ин-
тересно, кого и.о. директора 
подразумевает под собаками? 
но, главное, если ей понятно 
его стремление втихаря подза-
работать, то значит лично ей со-
бирать «что-то по артисту» и не 
надо было.

Значит, она знала, что он 
участвовал, и не раз, в меро-
приятиях, где не скрывают, что 
вырученные средства отправят-
ся антироссийским силам. так, 
никитины участвовали в рекла-
ме фонда «настоящая россия» 
(признан иноагентом). Фонд 
основан барышниковым, ино-
агентом акуниным, гуриевым 
в марте 2022 года, чтобы со-
бирать деньги для помощи всУ. 
Из их выступления: «Поэтому 
нам близко и понятно то, для 
чего создан фонд «настоящая 
россия». если сегодня можно 

помочь жертвам этой ужасной 
войны - это надо сделать. При-
соединяйтесь к фонду «настоя-
щая (на это слово делается уда-
рение) россия».

свои прозападно-
либеральные взгляды никити-
ны особо и не скрывали. в сен-
тябре 2021 года никитин в ин-
тервью «собеседнику» (признан 
иноагентом) говорил, «наша се-
мья живет, можно сказать, в 22-
м веке. наши внуки - американ-
цы русского происхождения. в 
америке есть ощущение свобо-
ды, что каждый человек может 
жить так, как ему нравится... а 
еще люди в сШа могут устроить 
свою судьбу, не спрашивая ни у 
кого на это разрешения».

в 2013 году они отказались 
выступать на юбилее башмета 

из-за его согласия с «законом 
димы яковлева». тогда они ска-
зали, «принадлежать к лагерю 
таких людей, как тезки Юрия 
башмета: Юрий норштейн 
(сейчас активно поддерживает 
Украину) гораздо приятнее».

напрашивается вопрос, 
может ли возглавлять государ-
ственное учреждение человек, 
который поддерживает тех, чья 
деятельность направлена про-
тив нашей страны и ее народа? 
Пора реально остановить вы-
крутасы «пятой колонны» и их 
пособников!

Константин Черемисов
зам. Председателя 

московской 
областной думы,

второй секретарь мк кПрФ, 
член Цк кПрФ п

Юрий АФОНИН: 
Высокая ключеВая 

стаВка ЦБ тянет 
экономику на дно 

ПерВый замести-
тель Председателя 
Цк кПрФ ю.В. аФо-
нин Прокоммен-
тироВал решение 
соВета директо-
роВ ЦентроБан-

ка россии сноВа 
Поднять ключеВую 

стаВку - на этот 
раз до 19%.

Почему ключевая ставка Цен-
тробанка так важна для всей эко-
номики? Это фактически процент-
ная ставка, по которой коммерче-
ские банки могут занимать деньги 
у ЦБ.

Коммерческие банки берут 
деньги у Центробанка и выдают 
кредиты предприятиям и граж-
данам. Сегодня решением сове-
та директоров ЦБ ключевая став-
ка поднята с 18 до 19%. И 18% 
- это уже было очень много, а но-
вый подъем лишь усугубит ситуа-
цию. Коммерческие банки при та-
кой ставке будут выдавать креди-
ты более чем под 20% годовых.

С такой ставкой большинство 
предприятий просто не может за-
нимать деньги для своего разви-
тия. В силу этого тормозится рост 
экономики. А значит - создается 
меньше рабочих мест, замедляет-
ся рост зарплат и так далее.

И кредиты для граждан так-
же становятся очень дорогими. 
Мы уже видим, как сейчас взлете-
ли проценты по ипотечным креди-
там. Это, конечно, также и след-
ствие отмены льготных ипотеч-
ных программ. Высокая ключевая 
ставка делает ипотечные кредиты 
такими дорогими, что для боль-
шинства потенциальных заемщи-
ков они становятся недоступными. 
Уже сейчас заметно значительное 
сокращение продаж жилья в ново-
стройках, то есть проседает стро-
ительная отрасль.

Таким образом, высокая клю-
чевая ставка тормозит развитие 
экономики двояким образом. Во-
первых, предприятия из-за доро-
гого кредита лишаются средств 
для развития. А во-вторых, падает 
покупательская способность насе-
ления, что также угнетает эконо-
мический рост.

Чем Центробанк оправдыва-
ет то, что он так задрал ключевую 
ставку? Необходимостью борьбы 
с инфляцией. Для монетаристов, 
которые с 90-х годов, сидя в ЦБ 
и минфине, де-факто управляют 
российской экономикой, борьба с 
инфляцией - это высшая, практи-
чески религиозная цель. Соглас-
но монетаристскому учению, ради 
этого можно пожертвовать ростом 
экономики, рабочими местами, 
уровнем жизни граждан, безопас-
ностью страны, которая зависит 
от размера оборонных расходов, 
качеством и доступностью обра-
зования и здравоохранения. Да 
чем угодно.

При этом толком подавить ин-
фляцию монетаристы все равно 
не могут. Но рост экономики все 
последние 30 лет душат очень 
успешно.

Почему российский Центро-
банк не может подавить инфля-
цию? Потому что его действия 

никак не помогают устранить важ-
нейшую фундаментальную при-
чину инфляции - нехватку товар-
ной массы. За 30 с лишним лет 
капитализма российская про-
мышленность сильно деградиро-
вала и не может обеспечить по-
требности национального рынка. 
А поступление импортных това-
ров во многом затруднено гигант-
ским массивом западных санкций, 
в том числе вторичных санкций, 
направленных фактически против 
любого экономического субъекта, 
который продолжает торговать с 
Россией. Да, импортные товары 
продолжают поступать в Россию, 
но удлиняются логистические це-
почки, возникает все больше по-
средников, все это ведет к резко-
му росту цен на импорт.

Есть еще одна фундамен-
тальная проблема: за годы капи-
тализма в значительной степе-
ни разрушена система подготов-
ки рабочих и инженерных кадров, 
поэтому российской промышлен-
ности сейчас так трудно набирать 
обороты. В силу этих фундамен-
тальных причин увеличение Цен-
тробанком ключевой ставки ока-
зывает лишь кратковременный 
тормозящий эффект на инфля-
цию. Ведь это никак не увеличи-
вает товарную массу на россий-
ском рынке. Напротив! Высокая 
ключевая ставка препятствует 
росту товарной массы, так как за 
счет удорожания кредита лишает 
большую часть российских пред-
приятий возможности увеличи-
вать производственные мощности 
и наращивать выпуск продукции.

Таким образом, подъем клю-
чевой ставки притормаживает ин-
фляцию лишь на короткий срок. 
Чтобы по-настоящему и надолго 
решить проблему инфляции, не-
обходимо, наоборот, снизить клю-
чевую ставку и, наконец, сделать 
кредиты для развития российской 
промышленности более доступ-
ными. Но монетаристские догмы 
исключают такой образ действий.

Чтобы понять, насколько не-
эффективна политика российско-
го ЦБ, лучше всего сравнить эко-
номику России с экономикой соци-
алистического Китая. Берем 2023 
год. В России ключевая ставка 
в начале года была еще куда ни 
шло - 7,5%. Но к концу года она 
была задрана до 16%. Годовая 
инфляция, по официальным дан-
ным, составила при этом 7,5%.

Китай. Ключевая ставка бы-
ла в районе 3,5%, а инфляция за 
год составила всего 0,2%. То есть 
ключевая ставка была в разы ни-
же, чем в России. Кредит был ши-
роко доступен. Но при этом ин-
фляция оставалась крайне низ-
кой - почти в 40 раз меньше, чем 
в России. Продовольствие в КНР 
в 2023 году вообще подешевело 
почти на 4%.

Вот вам наглядное опровер-
жение монетаристских догм: в 
Китае кредит очень доступен, за 
счет этого экономика развивается, 
но инфляция при этом очень низ-
кая. А в России ЦБ задрал клю-
чевую ставку до уровня, который 
грозит остановкой кредитования 
экономики, но инфляция все рав-
но весьма заметная.

При этом и экономический 
рост в Китае в 2023 году был 
намного выше, чем в России. А 
именно - в полтора раза: 5,2% в 
КНР и 3,6% у нас. Это несмотря 
на то, что, по меркам капитали-
стической России, в 2023 году у 
нас был достигнут высокий рост 
экономики. Такого не было мно-
го лет. Но этот рост все равно на-
много ниже, чем в Китае. А с та-
кой ключевой ставкой, как сейчас, 
надежды на дальнейший уверен-
ный рост российской экономики 
развеются, как дым.

С ключевой ставкой непо-
средственно связан еще один 
важнейший экономический пока-
затель - монетизация экономи-
ки. Это отношение объема денег 
в стране к ВВП. В данном случае 
берется денежный агрегат М2, 

упрощенно говоря, это наличные 
и безналичные деньги вместе 
взятые. Так вот, в России сейчас 
уровень монетизации экономики - 
чуть более 50%. А в Китае - около 
240%, почти в 5 раз больше.

То есть в результате много-
летней политики российского ЦБ 
и минфина по так называемой 
«стерилизации» денежной массы 
наша экономика чудовищно не-
домонетизирована. В ней совер-
шенно недостаточно денег, что-
бы она успешно развивалась.

Многие либеральные эконо-
мисты говорят: в китайской эко-
номике слишком много денег, 
поэтому там образовался суще-
ственный внутренний долг - долг 
предприятий, долг местных и 
провинциальных властей. Но, из-
вините, главное - это то, что до-
стигнут такой фундаментальный 
результат, как экономический 
рост. С 1990 года экономика Ки-
тая выросла более чем в 17 раз! 
А у нас до сих пор множество эко-
номических показателей ниже, 
чем в РСФСР в 1990 году. Про-
блема внутреннего долга на фо-
не роста экономики всегда мо-
жет быть так или иначе решена 
за счет различных вариантов ре-
структуризации задолженности.

Отмечу, что и во всех веду-
щих западных экономиках уро-
вень монетизации намного выше, 
чем в России: от примерно 100% 
в США до более 200% в Япо-
нии, а большинство европейских 
стран - в середине между эти-
ми двумя показателями. Но ЦБ и 
минфин продолжают удерживать 
монетизацию российской эконо-
мики на уровне примерно 50%.

С точки зрения российских 
либералов-монетаристов, в Ки-
тае все последние десятилетия 
проводится в корне неправиль-
ная финансовая политика. Спра-
шивается, почему же там при 
этом происходит стремительный 
экономический рост? Китайская 
экономика за это время стала 
крупнейшей в мире, промышлен-
ность - тоже крупнейшей на пла-
нете, причем с очень большим 
отрывом, уровень жизни граждан 
колоссально вырос, 800 миллио-
нов человек выведены из бедно-
сти. И это при якобы неправиль-
ной финансовой политике!

Пора уже понять, что непра-
вильная, губительная финан-
совая политика проводится как 
раз российскими монетариста-
ми. Об этом говорит масса цифр 
и фактов.

Из-за того, что ЦБ все вре-
мя поднимает ключевую ставку, 
у нас образовалось фактически 
две экономики. Первая экономи-
ка - это та, которая так или иначе 
получает льготные кредиты - го-
сударственные или дотируемые 
государством. Это оборонно-
промышленный комплекс - что, 
конечно, правильно. Это также 
ряд крупных экономических субъ-
ектов, близких к власти. Но есть 
и вторая часть - все остальные 
экономические субъекты. Так вот 
для этой второй части экономики, 
которая льготных кредитов не по-
лучает, кредит становится край-
не малодоступен, эта часть эко-
номики перестает развиваться, 
а то и скатывается в рецессию. 
Фактически ЦБ своей политикой 
жертвует этой второй частью эко-
номики. Но именно в ней трудит-
ся подавляющая часть россий-
ских работников, от нее зависит 
их благополучие и благополучие 
их семей.

Поэтому мы, коммунисты, 
считаем политику ЦБ в отноше-
нии ключевой ставки в корне не-
верной, удушающей экономиче-
ский рост. Мы предостерегаем от 
такой политики. И призываем ру-
ководство страны обратить вни-
мание на действия Центробан-
ка и ввести его политику в рам-
ки разумного.

Сценарий экономического 
роста - совершенно другой, и он 
описан в программе КПРФ. п

 
 

  

  
 

настоящие выборы внеш-
не прошли достаточно кор-
ректно. Пожалуй, явные нару-
шения были зафиксированы 
только на УИке №723 (пред-
седатель а.П. комарова). не 
обошлось без конфликта на 
УИк №721 (богданкова), но 
в конечном итоге ситуация 
разрешилась, бюллетени пе-
ресчитали в результате прин-
ципиальной позиции члена 
комиссии от кПрФ в.а. Лун-
кина. Похоже, комиссии стали 
избегать нарушений выбор-
ных процедур и перспективы 
оправдываться в суде.

однако статистический 
анализ результатов выборов 
приводит к выводам, которые 
уже приобрели устойчивость 
тенденции: где есть четкое на-
блюдение и члены комиссий 
от кПрФ, там явка существен-
но ниже, а результат кПрФ су-
щественно выше.

видимо, местные власти 
были не вполне уверены в 
результатах и им на помощь 
подключилась «темная сила» 

в последние часы, добавив-
шая бюллетени в сейф-пакеты 
с нужными галочками. одна-
ко уши этой силы не скрыть. 
Придется с ними разбираться 
в ближайшее время.

в перспективе же пред-
стоит готовиться к принципи-
альным выборам в 2026 го-
ду. нужно брать не менее 
половины мандатов в мест-
ном совете и обеспечить ли-
дерство на выборах депута-
тов в госдуму и мособлдуму. 
для этого необходимо рас-
ширять круг доверия народа 
к кПрФ, развивать политиче-
ское сознание граждан, кото-
рые уклоняются от участия в 
выборах, голосуют за предста-
вителей буржуазных партий-
спойлеров или совмещают 
политически несовместимое, 
например, голосуя одновре-
менно за представителя ер и 
кПрФ. наше дело правое, по-
беда будет за нами!

Пресс-служба 
Пушкинского ГК КПрФ п

Всего три дня продержался в ранге депу-
тата Пушкинского городского Совета депута-
тов представитель «Единой России» Б.М. Хаса-
нов. И опять кресло, выделенное для едроса, 
остается вакантным. Официальная причина - 
заявление об отставке по состоянию здоровья. 
Чем так мог за три дня подорвать здоровье де-
путат от ЕР непонятно, ведь нынешние депута-
ты прославились только активностью в сканда-
ле с изгнанием своего бывшего председателя 
Р.Г. Иванова.

Скорее дело в другом.
«Я тебя породил, я тебя и убью», - приходят 

на ум слова Тараса Бульбы.
Благодаря истории с избранием мелкого 

коммерсанта в депутаты, выходца из Таджики-
стана, наш округ, точнее его власть оскандали-
лась в очередной раз на всю Россию. Да так, 
что даже центральные органы «Единой Рос-
сии» смутились и начали оправдываться. В оче-
редной раз у нас сработал принцип поведения: 
пока гром не грянет, мужик не перекреститься. 
Вот и спохватились, когда увидели результаты 
выборов на фоне разгорающихся скандалов, да 
так, что покровитель Б.М. Хасанова глава окру-
га и руководитель местного отделения ЕР М.В. 
Красноцветов вынужден был отозвать своего 
протеже.

Бахромжон Хасанов в своем интервью не-
давно заявлял, что готов пойти в разведку с 
главой округа, но, видимо, глава округа и мест-
ных единоросов с Бахой в разведку идти не 
собирался.

Встречи с бюджетниками и обработка их 
мозга, «ловкость рук» избирательных комиссий 
- 90% поддержки в протоколах некоторых УИК, 

все коту под хвост. Итог: очередной позор мест-
ного отделения «Единой России» и разочаро-
вание избирателей. А ведь стоило всего лишь 
прийти на выборы и сделать свой выбор. А ведь 
стоило членам УИК проявить чуть-чуть принци-
пиальности и ответственности, хоть раз взгля-
нуть в глаза избирателям.

Скандалы в Совете депутатов, сформи-
рованном в основном администрацией, види-
мо, будут продолжаться, пока основное обще-
ственное противоречие в округе между властью 
и населением не разрешится в пользу населе-
ния, в пользу единственного законного источни-
ка власти - российского народа, проживающего 
на пушкинской земле.

Интересно: извинились ли М.В. Красноц-
ветов и его послушная свита перед Б. Хасано-
вым за весь этот устроенный по самодурству 
абсурд.

Б. Хасанову мы желаем здоровья и мудро-
сти. Пушкинцам желаем веры в себя, сплоче-
ния и ответственности. п

Сергиево-Посадские коммунисты про-
вели совещание, посвященное итогам из-
бирательной кампании. 

на выборах в совет депутатов сергиево-
Посадского городского округа было получе-
но два депутатских мандата. Партия кПрФ на-
брала 17,33%. Проанализирована агитация 
и работа с избирателями. в целом, вынесе-
но решение, что, несмотря на некоторые не-
доработки, работа проведена хорошо, охват 
получился большой. главной проблемой оста-
ется явка. Люди не очень интересуются муни-
ципальными выборами, хотя это ближайшее к 
ним звено. И если депутата госдумы избира-
тель в большинстве случаев никогда лично не 

встретит, то депутат местного самоуправления 
гораздо ближе. Поэтому хочется, чтобы жители 
принимали большее участие в формировании 
органов управления.

городской комитет выражает благодар-
ность всем, кто пришел на выборы и поддер-
жал наших кандидатов. Почти по всем окру-
гам у нас вторые места, что говорит о попу-
лярности левых идей в обществе. И хотя, 
муниципальный совет депутатов, это не про 
политические прения, тем не менее, предста-
вители коммунистов всегда будут за те реше-
ния, которые добавят больше общественных 
благ и справедливости. 

Пресс-служба 
сергиево-Посадского ГК КПрФ п

8 сентября жители королева сделали свой выбор. в новый 
состав совета депутатов от кПрФ вошли:

- Петрова светлана Александровна
- Антонов Алексей викторович
- митрясов Артем олегович
- Титова ольга Анатольевна
- Пономарев Николай Александрович
новый совет депутатов начнет работу уже в сентябре, а на-

ша команда продолжит помогать жителям королева вне зави-
симости от того, кто из кандидатов вошел в состав совета.

кПрФ всегда с народом! И несмотря ни на что, мы будем 
отстаивать интересы людей. в этом созыве мы улучшили свои 
позиции и благодарим каждого за поддержку и доверие!

впереди много работы и кПрФ идет в этот созыв с новыми 
силами и большими планами!

Пресс-служба 
Королевского  ГК КПрФ п

В ПодмоскоВье 
ВВедут  ограничения 
на работу мигрантоВ

С 1 января 2025 года в 
Подмосковье начнет дей-
ствовать запрет на рабо-
ту мигрантов в сферах тор-
говли алкоголем, табаком и 
уличного питания в неста-
ционарных торговых объ-
ектах. Об этом сообщила 
пресс-служба губернатора 
и правительства области.

Также нельзя будет на-
нять мигранта для оказа-
ния социальных услуг. За-
прет распространяется и 
на сферы спорта, культуры, 
досуга, здравоохранения и 
образования.

По словам зампреда 
правительства региона На-
талии масленкиной, за 3 
года в Подмосковье суще-
ственно выросли жалобы 
в торговле, связанные с 

иностранной рабочей си-
лой. она напомнила, что 
сейчас существует огра-
ничение в 15% на привле-
чение мигрантов к рабо-
те в розничных магази-
нах, торгующих алкоголем 
и табаком.

однако Подмосковье 
готово присоединиться к 
22 регионам, которые вве-
ли полный запрет на трудо-
устройство по патентам на 
некоторые должности. мас-
ленкина подчеркнула, что в 
сфере услуг, в особенно-
сти касающейся работы с 
детьми, важно качествен-
ное знание языка. Прави-
тельство московской об-
ласти предполагает, что 
данная мера будет способ-
ствовать минимизации по-
тенциальных конфликтов.

Уточняется, что при вве-
дении этого запрета потре-
буется заменить 5,6 тыс 
человек.

К тому же, каждый ми-
грант должен иметь патент 
на работу в россии. По 
словам руководителя ГУ 
региональной безопасно-
сти Кирилла Карасева, лю-
бой работодатель обязан 
проверить действитель-
ность разрешения у ино-
странного гражданина, а 
также то, поставлен ли он 
на миграционный учет.

Карасев напомнил, что 
человек, работающий без 
этих документов, штрафу-
ется на 45-50 тыс. рублей, 
а юридические лица - на 
сумму до 1 млн рублей, 
либо же деятельность их 
предприятия останавлива-
ют на 14-90 суток.

По данным правитель-
ства московской области, 
только с июля по итогам 
проверок привлечены к 
ответственности 153 неле-
гала, 92 работодателя бу-
дут оштрафованы. п

По просьбам жителей пос. Свердловский городского округа 
Лосино-Петровский первый секретарь Щелковского ГК КПРФ, депу-
тат Московской областной Думы Елена Мокринская лично включилась 
в решение вопроса, который еще зимой попросила решить руководи-
теля Щелковской больницы Николая Валерьевича Красикова. Но по 
каким-то неизвестным причинам он решить насущный вопрос оказался 
не в состоянии. А вопрос касался невозможности сделать рентген в об-
новленной Свердловской поликлинике ГБУЗ МО «ЩБ». 

Из-за протечки крыши в помещении, где установлено новое обо-
рудование для рентгенографии, необходимо было сделать косметиче-
ский ремонт потолка и стен. 

«Так как обещание по ремонту затянулось на долгие месяцы, при-
шлось искать спонсоров и за неделю ремонт был сделан. Огромная 
благодарность Владимиру Германовичу Антошкину. Оборудование но-
вое, слава Богу, не сгорело. Также по просьбе заведующего дневным 
стационаром Владимира Николаевича Хруленко из числа закупленных 
по наказам избирателей по моей депутатской линии компьютеров ему 
для работы был передан компьютер», - рассказала Елена Мокринская. 

Совместно со своей помощницей Зинаидой Яковлевной Грибовой 
депутат встретилась с заведующей этой поликлиники Еленой Влади-
мировной Кутейниковой и врачами.

«Все очень благодарны и довольны. Есть большая вероятность, 
что скоро жители смогут сделать рентген рядом с домом и им не при-
дется ездить в Лосино-Петровский или Щелково. Ситуация, когда с ян-
варя 2024 года не работало оборудование, не только осложняла при-
ем пациентов, но и затрудняла плановую диспансеризацию жителей 
в поликлинике. Вопросов связанных с медициной в городских округах 
Лосино-Петровский, Щелково и Фрязино больше чем ответов. Руково-
дителю надо думать, как исправлять ситуацию и с нехваткой кадров, и 
с закупкой медикаментов для отделений», - отметила депутат Мособ-
лдумы Елена Мокринская. 

Пресс-служба щелковского ГК КПрФ п

инициативы

 
 

 



«Подмосковная Правда», №46 (1476), 19 сентября 2024 года 3

рука помощи
Александр НАУМОВ: 

Линия фронта 
проходит через 
наши сердца

Заместитель Председателя 
Московской областной Думы, 
руководитель фракции КПРФ 
Александр Наумов встретился 
с психологами-добровольцами 
Домодедовского отделе-
ния российских психологов 
«СОдействие».

депутат вручил награды мо-
сковской областной думы волон-
терам организации, оказываю-
щим помощь воинам-героям, 
сражающихся на сво, членам 
их семей. благодарственные 
письма мособлдумы получили 
психологи-добровольцы: елена 
бармушкина, наталья ганенко, 
светлана Жабурина, екатерина 
стативко.

«вы - на переднем крае, ваш 
фронт лежит здесь. вы помогае-
те нашим воинам теплотой слов, 
искренним соучастием, мораль-
ной поддержкой - на передовой, 
раненым - в госпиталях, а при-
бывшим на побывку, их родным 
- дома. вы приближаете нашу 
общую Победу», - отметил депу-
тат наумов.

добровольцы-психологи до-
модедовского отделения «со-
действия» с января 2023 го-
да ведут прием военнослужа-
щих - участников сво и членов 
их семей. отделением руково-
дит сергей тиунов - профессио-
нальный военный психолог, кан-
дидат психологических наук. в 
приемной домодедовского от-
деления общественного объе-
динения российских психоло-
гов «содействия» работает 25 
добровольцев-психологов, ока-
зывающих бесплатную психо-
логическую помощь мобили-
зованным на сво, заключив-
шим контракт с министерством 

обороны, членам их семей. За 
январь 2023 - август 2024 гг. за 
психологической помощью в до-
модедовское отделение обрати-
лось более 100 семей участни-
ков сво из городского округа. 
добровольцами-психологами 
было проведено 5 встреч с ма-
терями и женами участников 
сво. 5 психологов-волонтеров 
выезжали на донбасс для по-
мощи нашим воинам, жителям 
приграничных областей, затро-
нутых боевыми действиями, в 

составе гуманитарной колон-
ны. 13 сентября психологи-
добровольцы из домодедово в 
очередной раз отправили груз 
гуманитарной помощи нашим 
бойцам на передовую.

«мы - большая страна, мы - 
великая страна с тысячелетней 
историей, страна - воин, страна 
- труженик. россия сформирова-
лась на базовых общечеловече-
ских традициях, тех культурных 
ценностях, которые не влезают 
в понимание политиков Запада. 

Им не нравится наше отноше-
ние к семье, человеческому до-
стоинству, уважения к ближним. 
они хотят нас уничтожить, как 
страну, как единое целое. сей-
час наши воины героически 
сражаются против этой нацист-
ской своры в зоне сво, щедро 
снабжаемой натовским оружи-
ем. военнослужащим и их се-
мьям нужна всемерная под-
держка всего общества.  ваша 
самоотверженная работа при-
носит свои плоды – это и спо-
койствие семей военнослу-
жащих, и уверенность наших 
воинов-героев, в том, что вся 
страна, все общество с ними, 
в едином строю. то, что делает 
ваше объединение показывает, 
что наше общество сплотилось 
ради достижения Победы, ради 
будущего нашей страны и наро-
да. Фракция кПрФ в мособлду-
ме окажет вам всю возможную 
поддержку. Линия фронта прохо-
дит через наши сердца. Побе-
да будет за нами!», - подытожил 
руководитель фракции кПрФ 
в московской областной думе 
александр наумов.

сейчас многие жители мо-
сковской области подписыва-
ют контракты с министерством 
обороны и отправляются сра-
жаться в зону сво. Правитель-
ство региона, московская об-
ластная дума приняли ряд мер, 
направленных на поддержку на-
ших воинов и членов их семей. 
Эта работа продолжается.

также депутат-коммунист 
договорился о дальнейшем со-
трудничестве с организацией и 
оказании помощи в работе.

Александр Голуб  п

слово лидера

за развитие апк

 

однако, если мы посмотрим 
на валовое производство моло-
ка и его перспективы, становит-
ся очевидным, что необходима 
пахота в этой области.

мы неоднократно говори-
ли о том, что нужна государ-
ственная программа по про-
изводству молока. с 2020 го-
да мы сократили поголовье 
дойного стада на 123 тысячи 
голов в сельхозорганизациях, 
а в личных подсобных хозяй-
ствах это сокращение зашка-
ливает и эта тенденция продол-
жается. Это тревожный сигнал, 
который нельзя игнорировать. 
ведь без целенаправленной 
государственной программы 
невозможно вернуть отрасль 
на путь устойчивого роста и 
выполнения целевых инди-
каторов продовольственной 
безопасности.

вспомните, как мы отме-
чали 70-летие освоения це-
лины в алтайском крае. Пре-
красные результаты, замеча-
тельные районы, люди полны 
энтузиазма. но что мы видим? 
в целинном районе, который 
раньше славился молочным 
животноводством, сегодня нет 
ни одной молочной фермы. 
Это говорит о том, что без спе-
циальной программы, без го-
сударственной поддержки, мы 
не сможем восстановить от-
расль. И это касается не толь-
ко алтая, но и других регионов.

тверские и костромские 
аграрии в 12 раз сократили 
поголовье крс и не спешат 
исправлять ситуацию, а ес-
ли взять нечерноземье цели-
ком, то результат прошедших 
30-ти лет ошеломляет своим 
негативом.

в растениеводстве, уважа-
емые коллеги, тоже есть над 
чем работать. министр сель-
ского хозяйства оксана ни-
колаевна в своем докладе 
представила системный ана-
лиз отрасли, и он показыва-
ет, что необходима донастрой-
ка. климат меняется, и это не 
новость. он менялся и рань-
ше, и наши предки понима-
ли это. не случайно был раз-
работан сталинский план пре-
образования природы. Это 
было не просто прихотью ру-
ководства, а жизненной необ-
ходимостью. наши отцы и де-
ды знали, что, помимо войны, 
нужно думать о будущем стра-
ны, о том, как избежать голода 
и обеспечить продовольствен-
ную безопасность.

сегодня климат меняет-
ся еще быстрее, и мы должны 
адаптироваться к этим изме-
нениям. для этого необходимо 
привлечь науку, инновацион-
ные технологии и опыт пере-
довых хозяйств. нам нужно ис-
ключить лимитирующие фак-
торы, которые мешают нам 
получать стабильные урожаи, 
а в некоторых регионах выхо-
дить и на 1,5-2 урожая в год.  
Посмотрите на статистику: в 
один год мы получаем к при-
меру в ростовской области 16 
млн тонн, а в другой 11 мил 
тонн. Почему такое колеба-
ние? Потому что мы недоста-
точно внимания уделяем во-
просам мелиорации ороше-
ний. Это ключевые моменты, 
которые определяют успех в 
растениеводстве.

анализируя ситуацию в 
Поволжье, мы видим анало-
гичную картину. в советское 
время урожайность зерно-
вых в этом регионе стабильно 
держалась на уровне 16–17 

центнеров с гектара. сегодня, 
за последние 30 лет, ситуация 
практически не изменилась: 
если выпадает удачный год 
с нормальным количеством 
осадков, мы получаем хоро-
ший результат. но как толь-
ко наступает засуха, урожай-
ность падает.

наши аграрии делают мно-
гое, чтобы бороться с климати-
ческими вызовами. они вне-
дряют энергосберегающие 
технологии, разрабатывают си-
стемы сохранения влаги, ак-
тивно используют метеороло-
гические данные для прогно-
зирования погоды. но этого 
недостаточно. нам необходи-
мо внедрять мелиорацию оро-
шением на широкую ногу. Это 
единственный способ гаран-
тировать стабильные урожаи в 
условиях дефицита влаги.

Посмотрите на опыт дру-
гих стран. в соединенных Шта-
тах под орошением находится 
около 60 миллионов гектаров 
земли, в то время как в китае 
и Индии ежегодно вводятся до 
2-х миллионов новых гектаров 
орошаемых земель. Им что, 
делать нечего? нет, они пони-
мают, что орошение - это ключ 
к успеху в сельском хозяйстве. 
а что мы видим у нас? в совет-
ское время под мелиораци-
ей находилось 13 миллионов 
гектаров, сегодня же эта циф-
ра значительно сократилась. 
многие мелиорируемые зем-
ли застроены, а восстановле-
ние идет крайне медленными 
темпами.

наша программа по вос-
становлению мелиорируемых 
земель идет слишком медлен-
но, если не сказать - шагами 
курицы или утки. Этого недо-
статочно, чтобы возродить хотя 
бы те 13 миллионов гектаров, 
которые у нас были. мы долж-
ны более активно внедрять 
новые технологии, адаптиро-
ваться к изменяющимся кли-
матическим условиям, и это 
касается не только внедрения 
засухоустойчивых сортов и тех-
нологий, но и страхования, ко-
торое должно защищать сель-
хозпроизводителей от рисков, 
связанных с климатическими 
изменениями.

мы видим, что в ряде ре-
гионов, например, в Подмо-
сковье, можно добиться хо-
роших результатов даже в 
условиях неблагоприятной 
погоды. в 80-е годы мы про-
водили повторные посевы в 
середине июля и получали 
полноценный урожай. Поче-
му бы не использовать этот 
опыт в других регионах, где 
природные условия позволя-
ют получать второй урожай? 
вопросы адаптации к изме-
няющемуся климату требуют 
серьезного внимания.

но есть и другие пробле-
мы. сегодня у нас существу-
ет определенное сопротив-
ление со стороны тех, кто не 
хочет заниматься мелиораци-
ей. вода, которую мы получа-
ем от росводресурсов, пре-
доставляется бесплатно, но 
мсХ отпускает воду по тари-
фам. И те, кто хочет занимать-
ся орошением, сталкиваются 
с высокими тарифами, кото-
рые им просто не по силам. 
в результате руки у этих лю-
дей опускаются, и они отка-
зываются от своих проектов. 
мы должны снять эти барье-
ры и создать благоприятные 
условия для развития ороша-
емого земледелия. я об этом 

говорю не первый раз и про-
шу коллегию принять меры.

еще один важный во-
прос - это финансирование 
программ. оксана николаев-
на подробно остановилась на 
этом в своем докладе, и я не 
хочу повторять сказанное. од-
нако хочу обратить внимание 
на то, что мы недофинансиру-
ем важнейшие программы. 
с 2020 года недофинанси-
рование к примеру програм-
мы комплексного развития 
сельских территорий состави-
ло 700 миллиардов рублей. 
Эти деньги могли бы быть на-
правлены на развитие сель-
ских районов, на поддержку 
наших фермеров и механиза-
торов. но даже выделенные 
средства перераспределяются 
в пользу городов, и села оста-
ются без должного внимания. 
Это неправильный подход. мы 
должны вернуться к изначаль-
ной идее - вкладывать сред-
ства именно в сельские посе-
ления, где живут и работают 
наши механизаторы, ферме-
ры, крестьяне. ведь именно 
крестьяне подставили свои тру-
довые мозоли на сво. сегодня 
60 процентов добровольцев - 
это выходцы из сельской мест-
ности. И если мы не будем под-
держивать сельские районы, 
то в будущем столкнемся с еще 
большими проблемами. сегод-
ня хорошего специалиста с ог-
нем на селе не сыщешь, низ-
кая зарплата, тяжелые условия 
жизни и труда.

мы попросим дмитрия ни-
колаевича на своей площадке 
рассмотреть ряд приоритетных 
законодательных инициатив - 
их шесть, включая важный за-
кон по земле. один из важных 
законопроектов «два ключа», 
который подразумевает пе-
ревод сельхозземель с согла-
сования минсельхоза. Факт в 
том, что половина сельхоззе-
мель сегодня вышла из их це-
левого использования, в 1990 
году у нас было 638 миллионов 
гектаров с/х земель, а к 2022 
году осталось лишь 379,1 мил-
лиона. Площадь сельскохозяй-
ственных угодий уменьшилась 
на 16 миллионов гектаров - с 
213,8 миллионов гектаров в 
1990 году до 196,7 миллио-
нов в 2022 году. также сокра-
тилась пашня на 14,9 миллио-
нов гектаров: с 132 миллионов 
в 1990 году до 117,1 милли-
онов в 2022 году. Эти цифры 
вызывают серьезную трево-
гу, ведь это ставит под угрозу 
продовольственную безопас-
ность и будущее аПк страны. 
Посмотрите, сельхозугодия го-
рят, пашни уходят. коэффици-
ент использования земли к 
1990 году в некоторых окру-
гах дальнего востока нагляд-
но сигнализирует о серьезной 
проблеме. необходимо сроч-
но обновить ведение сельско-
хозяйственного учета пашни 
и возродить посевные площа-
ди - именно на это направле-
на программа «2 ключа» и наш 
законопроект. Хотел бы выра-
зить благодарность дмитрию 
николаевичу за отзыв прави-
тельства, а также гПУ прези-
дента за поддержку. обраща-
юсь к присутствующим губер-
наторам - василию Юрьевичу, 
владимиру владимировичу, 
алексею борисовичу, как к от-
ветственным руководителям - 
с просьбой поддержать иници-
ативу. вместе мы предложим 
удобный в правоприменении 
и эффективный закон, который 

будет защищать сельскохозяй-
ственные земли. Хватит разба-
заривать их налево и направо!

кроме того, мы обязаны 
обратить внимание на пробле-
му ценового диспаритета. се-
годня наценки на сельскохо-
зяйственную продукцию оста-
ются чрезмерно высокими. 
возьмите, например, борще-
вой набор, вот картофель. Про-
изводители продают его по 23 
рубля за килограмм, а в ма-
газинах он стоит 57 рублей и 
более.

Это не нормально, когда 
наценка составляет более 2,5 
раз. Или возьмите хлеб. в стои-
мости буханки хлеба стоимость 
зерна составляет всего 10 про-
центов, а конечная цена в ма-
газинах увеличивается в 9-10 
раз.

мы должны найти способы 
регулирования торговых наце-
нок, чтобы сделать продукты 
доступными для людей. вне-
сенные нами закон о торговых 
наценках снял бы многие во-
просы по товарам первой не-
обходимости. терпеть сложив-
шуюся ситуацию на внутрен-
нем рынке продовольствия 
невозможно, это плодит нище-
ту и питает инфляцию.

Из 89 законов, которые мы 
приняли в седьмую сессию и 
50 законов, которые мы при-
няли за эти два года, не счи-
тая 24-й год, все законы су-
тевые. они выстроили верти-
каль управления и контроля в 
племенном животноводстве, 
семеноводстве, в землеполь-
зовании, ветеринарии, стра-
ховании. обеспечивают за-
конодательную поддержку 
госпрограмм в аПк и произво-
дителей всех форм хозяйство-
вания и форм собственности.

Уважаемые товарищи! все 
эти вопросы требуют от нас не 
просто внимания, но активных 
и решительных действий. мы 
не можем больше позволить 
себе откладывать решения на 
завтра, когда речь идет о про-
довольственной безопасности 
нашей страны, о жизни и буду-
щем наших граждан. аграрный 
сектор - это не только важней-
шая составляющая экономи-
ки, но и основа суверенитета 
россии. И мы обязаны сделать 
все возможное, чтобы наши 
труженики на земле были уве-
рены в завтрашнем дне.

сегодня у нас есть потен-
циал, есть технологии, есть та-
лантливые люди, готовые ра-
ботать и развивать село. на-
ша задача - обеспечить для них 
достойные условия. важно не 
только сохранить достигнутые 
результаты, но и приумножить 
их. мы должны создать такие 
механизмы поддержки и раз-
вития, которые позволят сель-
скому хозяйству двигаться впе-
ред уверенными шагами, не-
смотря на все вызовы. мы 
должны помнить, что от нашей 
совместной работы зависит не 
только экономическое разви-
тие, но и здоровье и благополу-
чие всей страны.

в целом еще раз, уважа-
емые товарищи, хочу нас по-
здравить с этим большим ме-
роприятием, итоговой колле-
гией, и пожелать в этом году, 
несмотря ни на что, в году, в 
котором, я убежден, мы много 
сделаем и на фронтах для по-
беды, но и здесь с первого дня 
мы с вами работаем под деви-
зом «ни шагу назад». давайте 
покажем свой крестьянский 
характер, все уберем. п  
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Геннадий ЗюГАНОВ: 
надо решать пробЛемы, 

а их накопиЛось 
очень много!

я был уверен, что вы про-
должите это в ходе местных вы-
боров. но, то, что вытащили на 
местные выборы, вам позавиду-
ет в Ленинграде собчак, и вам 
позавидует ельцинское ворье, 
которые проводили эти выборы 
в 90-е годы. вы обратите внима-
ние, что произошло на этих вы-
борах? вы аплодировали. но, 
какая, на самом деле, победа? 
сейчас я вам назову результаты 
этой победы.

вы говорите: санкции. да, 
санкции вредные, но уже мно-
гое преодолели, посмотрите, что 
такое гибридная война. И я счи-
таю, что ставка в 19 процентов, 
которую вздул Центробанк, это 
санкции хуже американских и 
английских вместе взятых.

я не знаю, кто больше под-
нимает инфляцию - наше пра-
вительство или Центробанк, так, 
давайте вместе соберемся, мы 
их утверждали, назначали и раз-
берем эту ситуацию, она просто 
вопиющая. Хлеб в стране, где 
получили урожай в 150 миллио-
нов тонн, подорожал на 38 про-
центов, за это надо снимать того, 
кто это допустил! даже в древ-
нем риме и в древнем египте 
регулировали цены на хлеб, мас-
ло оливковое и так далее. Это 
полное безобразие! Посмотри-
те в «Пятерочке», вымываются 
товары, которые поставлял туда 
средний и малый бизнес. а вы 
его за горло взяли, он не в состо-
янии жить и развиваться.

ЖкХ: мы же с вами при-
няли инфляцию плюс процент, 
так, кто поднимает тарифы на 
10-12 процентов? тихо все, а 
некоторые женщины на стен-
ку лезут от того, как увидели но-
вые жировки.

Посмотрите дальше, что у 
нас получается - овощи в се-
зон никогда в августе месяце 
не поднимались в цене на 20-
30 процентов, сходите и посмо-
трите. я не вижу тут проблемы 
кроме одной - регулирование, 
личный спрос и персональная 
ответственность.

бензин и солярка за 60 ру-
блей завалили, и вы собирае-
тесь что-то делать? а у граждан, 
что - зарплата растет, пенсии и 
стипендии?

У нас 10 миллионов чело-
век живет на 12-14 тысяч ру-
блей в месяц, это полуголодная 

смерть.  вот, наш депутат оста-
нина сколько законов вносила, 
помогала оренбургской обла-
сти, все делала, сейчас ездила, 
там занималась. И что сделал 
Паслер в благодарность? снял 
нашего кандидата!

я с главой санкт-Петербурга 
бегловым встречался, объяснял, 
что город трех революций не мо-
жет не участвовать в выборах, 
а он снимает нашего секрета-
ря, громит нашу фракцию и ве-
дет себя как политический раз-
бойник. в результате, там самая 
низкая явка, пришло на участки 
всего 24 процента избирателей. 
так, посмотрите, какое дове-
рие к губернатору северной сто-
лицы! ведь мы с вами провели 
экономический форум, восточ-
ный форум, Харитонов со своей 
командой блестяще выступил. 
я с удовольствием слушал и ка-
лашникова. великолепно кор-
ниенко выступал. Харитонов во-
обще этим регионом занимает-
ся. Почему все это не становится 
нашим общим достоянием?

на мой взгляд, в целом си-
туация в военно-политическом 
плане крайне сложная и опас-
ная. ну, тогда откройте послед-
нее выступление президента. 
я, как военный человек, и че-
ловек, который был во всех го-
рячих точках, воспринимаю 
многое иначе. я родом с ор-
ловщины, у меня 800 братских 
захоронений, ни одной семьи 
уцелевшей не осталось.

я послушал, президент 
вам, что говорит? мы должны 
быть готовы к любому поворо-
ту событий. но, мы не готовы в 
финансово-экономическом пла-
не, потому что финансовый пра-
вительственный блок сам взду-
вает инфляцию и не дает нор-
мально работать экономике.

мы не готовы к политиче-
скому процессу, потому что вы 

провели эту выборную кампа-
нию не как положено в услови-
ях военной опасности. Хотя во-
обще в условиях войны никто 
никогда выборы не проводит. 
один раз американцы прово-
дили, рузвельта избрали, потом 
гарри трумэна подсунули, а, за-
тем, мы получили два ядерных 
удара по японии.

вы говорите о военной 
стратегии. но, военная страте-
гия должна соизмеряться с те-
ми угрозами, которые реально 
существуют. а они реально су-
ществуют, потому что Лихачев, 
дай бог ему здоровья, вышел и 
вместе с этим французом пря-
мо сказал стране и всей ев-
ропе: «Чернобыль, если брать 
курскую атомную станцию, по-
кажется мелкой разминкой». 
И он абсолютно прав! курская 
атомная станция 17 регионов 
питает, и там нет нормального 
прикрытия.

так что, нам надо принимать 
экстренные меры.

И я обращаюсь к Предсе-
дателю думы, он вместе с пре-
зидентом в последнее время 
многое сделал на междуна-
родной арене, их поездки и в 
среднюю азию, и в Латинскую 
америку, эти форумы нам до-
бавили много друзей. но об-
ратите внимание, как вы обра-
щаетесь с партией, у которой 
главные союзники - это, пре-
жде всего, социалисты, комму-
нисты и патриотические силы. 
а вы 700 человек сняли с вы-
боров абсолютно незаконно, и 
нигде правды не найдешь.

я пришел на московский 
избирательный участок, я там 
голосую 30 лет. никого, ау, 
зловещая тишина на участ-
ке. оказывается, мне надо пи-
сать заявление, чтобы я бюл-
летень получил. вам же прези-
дент сказал, что мы отстаиваем 

традиционные ценности. но, 
традиционные ценности - это 
когда голосуют бюллетенем, и 
я имею полное право на это. 
И вам никто не гарантирует, 
у вас ни у кого нет своего мо-
бильника, у вас нет своих плат-
форм, завтра я вам запорю лю-
бые выборы, и вы будете «раз-
бой» орать. И вы всех толкаете 
к этому решению. Хотя оно без-
ответственное и не способству-
ет ни консолидации, ни умным 
решениям насущных проблем.

я поражен одной вашей по-
зицией. вот у нас великолепно 
отработала целая группа спе-
циалистов. блестяще отработал 
Локоть в новосибирске. И, что? 
опять хотят за горло взять.

У нас великолепно отрабо-
тал коновалов в Хакасии. но, ту-
да привезли 200 «черных» по-
литтехнологов. отбились после 
моей встречи с президентом.

талантливо работает клыч-
ков на моей родной орловщи-
не, удвоил бюджет, 15 раз на 
фронте был, каждые три дня 
возит ребятам, которые сража-
ются отчаянно и храбро, гума-
нитарную помощь. а, его спра-
шивают: где ты деньги взял?

да мы все ходим, побира-
емся. мы 128 конвоев отпра-
вили, ни копейки ни у кого не 
брали, мы треть каждой депу-
татской зарплаты сдали для то-
го, чтобы ребятам помочь. За 
это ордена надо давать! так 
что, урезоньте своих!

И с точки зрения безопасно-
сти. У колокольцева некомплект 
в 140 тысяч. если завтра тут за-
дымится, вам некому будет оста-
новить. мы уже столкнулись с 
этим в ситуации с Пригожиным, 
вы это прекрасно знаете.

я считаю, что надо решать 
проблемы, а проблем накопи-
лось очень много. (аплодис-
менты) п

Окончание. Начало на с. 1 

города и люди

Если верить торжественным восклицаниям нашего телевизора, то головы российских чинов-
ников сплошь забиты высокими идеями и чувствами. Все они пренепременно направлены на 

то, чтобы жизнь простого народа сделать богатой, как в сказке, и радостной, как в цирке.

А если всему этому верить не 
так страстно, как от нас ждут, и, запу-
стив вперед колючую пчелу упрямых 
фактов и тревожных сомнений, по-
пробовать спуститься с облаков сих 
передовых отчетов и рапортов эта-
жом ниже? Перевести, значит, бла-
городные их устремления из взлет-
ного состояния в горизонтальную 
плоскость. Если хотите, в плоскость 
наземного транспорта.

Оказывается, для низового 
управленческого творчества тут еще 
те глубины и горизонты!

Чем должен быть занят чинов-
ник, посаженный на хозяйство?.. 
Правильно - широко и вдохновенно 
мыслить, расшивая узкие места.

Шесть лет назад одними из та-
ких узких мест в Подмосковье власти 
посчитали железнодорожные пере-
езды, на которых несчастным авто-
любителям порой приходилось при-
тормаживать и пропускать товарняк 
или электричку, свирепо покусивши-
еся на их драгоценное время.

«Непорядок. Нам такие прегра-
ды на пути к Клондайку не нужны. Тут 
необходима такая стремительность, 
какую демонстрирует, скажем, ба-
летный Спартак в Большом театре, 
совершая свои пушечные прыжки в 

шпагате, ярко символизирующие его 
решительность и неудержимость», - 
звякнула золотым червонцем в голо-
вах подмосковных ответственных за 
дорожные дела деятелей задорная 
мыслишка. Она тут же выстроилась 
в элегантные чертежи, накрываю-
щие стремительной траекторией то-
го самого знаменитого прыжка узкие 
места переездов, где по дугам эста-
кад должны были со свистом и пес-
нями нестись очарованные столь 
мудрым решением властей автолю-
бители. Скажите, красота?!

Дело приняло масштаб! Пона-
чалу бухгалтерский. Было решено 
построить в области аж девять таких 
путепроводов и эстакад к автомо-
бильному счастью. Для их возведе-
ния подмосковные власти заключи-
ли в 2017-2018 годах концессионные 
соглашения с бизнесом на милли-
ардные суммы. Финансовые же об-
стоятельства для водителей в этих 
грандиозных планах складывались 
следующим образом: от 30 до 50 ру-
блей за каждый проезд над желез-
ными путями.

- А это уже ни в какие ворота! - 
тоже присвистнули, но уже от возму-
щения жители Саввинской Слобо-
ды, что в Одинцовском городском 

округе, где проект предполагал за-
крытие бесплатного переезда, и 
вышли на акции протеста. - Пла-
тить буржую за освобождение от 
ожидания на переезде - свинство 
форменное.

Мало того, еще же каждому во-
дителю предстоит всякий раз тор-
мозить у терминала. Вот вам и оче-
редная пробка! В чем тогда смысл 
этих новых путепроводов? По су-
ти, он единственный и неопровер-
жимый - обобрать всякого, кто сел 
за баранку.

Почуяв, что это пылкое стрем-
ление светлых начальственных душ 
народ раскусил и потому может здо-
рово осерчать, власти дали задний 
ход. И, как утверждают компетент-
ные источники, сейчас уже гото-
вы расторгнуть все соглашения на 
строительство путепроводов.

Нет, не получился у подмосков-
ных чиновников красивый «спар-
таковский прыжок» - не те у них 
высокие порывы, что были у на-
родного героя, бившегося за спра-
ведливость. Иначе не поджимали 
бы шкодливо хвост, а давно бы по-
строили на тех сложных участках пу-
тепроводы со свободным проездом. 
Вот тогда вам большой народный 
реверанс и дружные аплодисменты 
зрительного зала!

Но разве одним испугом и уко-
ризной крепкую чиновничью на-
туру сломишь? И сегодня дорож-
ный начальник всласть отыгры-
вается на автобусных маршрутах, 
где им применены уже отнюдь не 
веяния грациозных сцен театра, а 

ловкость карточного шулера и на-
глость шпаны, орудующей по хоро-
шо проверенному сценарию блат-
ных куплетов: «Гоп-стоп, мы по-
дошли из-за угла…».

Скажете, не может быть? Тогда 
- поехали...

Садитесь вы, положим, в Мо-
скве возле станции метро «Тушин-
ская» на автобус №856 и отправля-
етесь в новый большой микрорайон 
города Красногорска - Павшинскую 
Пойму, что одним своим боком бук-
вально прислонился к столице. Ез-
ды тут - считанные минуты.

И вот в объятиях этих трепет-
ных мгновений и в томном пред-
вкушении отдохнуть после рабо-
ты, оседлав диван, вы уже мчитесь 
прямо под стенами многоэтажек 
(на снимке), в одной из которых, 
как и многие соседи по перепол-
ненному салону, вы, допустим, и 
живете. Но пока, заметьте, никто 
из пассажиров даже не пытается 
протиснуться к выходу.

Салон оживляется лишь за по-
воротом, когда автобус уже проско-
чил целый квартал. Именно там, за 
углом, и расположена первая в ми-
крорайоне остановка. А ведь в про-
несшихся мимо домах (до первых 
из них от остановки минут десять 
пешего ходу) живут тысячи горо-
жан, ежедневно курсирующие по 
этому маршруту в столицу на рабо-
ту, учебу и по прочим надобностям. 
Зачем их забрасывать куда-нибудь 
подальше от родных окон? Места 
для оборудования остановки возле 
этих многоэтажек - сколько угодно, 

пешеходные переходы имеются... 
Казалось бы, спрыгивай с поднож-
ки и, прежде чем подняться в квар-
тиру, ныряй в объятия целой рос-
сыпи всевозможных магазинчиков, 
аптек и иных объектов сферы об-
служивания, которыми усеяны пер-
вые этажи этих высоток. Как жите-
лям было бы удобно!

Зачем же все-таки решили по-
мурыжить лишней обратной ходь-
бой и без того уставшего пассажира, 
увозя его за поворот?

Наш ответ тут сногсшибатель-
ный. Похоже, транспортному чи-
новнику опять не дает покоя тот 
самый, фигурально выражаясь, 
лихой ковбойский Клондайк, в ко-
тором деньги сподручнее всего 
драть на большой дороге.

Как? Да запросто. Система 
оплаты проезда в 856-м автобу-
се устроена так, что, прежде чем 
из него выйти, нужно еще раз при-
ложить карточку к терминалу, по-
сле чего с нее и будет списана со-
ответствующая расстоянию, на ко-
торое доставлен пассажир, сумма. 
Таким образом, доехав до первой 
в Павшинской Пойме остановки, 
вы, рассчитываясь, скажем, банков-
ской картой, платите 61 рубль. А ес-
ли бы выходили чуть раньше, рядом 
с первыми домами микрорайона, то 
по автобусным тарифным правилам 
проезд стоил бы 54 рубля.

Чувствуете разницу в семь ру-
блей? Мелочь, скажете? А вот чи-
новник, тут же помножив ее на 
многотысячный пассажиропоток, 
ежедневно наполняющий этот 

маршрут, чуть не подавился вол-
ной хлынувшего счастья, разом 
получив тот самый золотоносный 
Клондайк «за углом».

Решились посчитать и мы. По-
лучилось, что у каждого, кто по ра-
бочим дням бывает в Москве (туда - 
обратно), в месяц выгребают по 336 
рублей лишнего.

Выходит, что и за специально 
созданные неудобства в этой охва-
тившей власть сумасшедшей гонке 
за барышом людям тоже прихо-
дится платить?.. Это ж чертовски 
деловой подход! Ослепительная 
бизнес-новация! Пираты всех ма-
стей отныне навек посрамлены и 
безутешно рыдают, колотясь о сун-
дуки бестолковыми лбами…

А ведь одно время такая удоб-
ная во всех отношениях останов-
ка здесь была. Но после подсче-
та навара, который посулило дать 
одно лишь ее отсутствие, оста-
новку быстренько убрали. Это, ко-
нечно, наше предположение. Но 
иного объяснения загадочного по-
ведения дорожных деятелей най-
ти никак не получается.

Столь прискорбные традиции 
в организации пассажирских пере-
возок в столичном регионе давнень-
ко попахивают чем-то непотребным. 
Помнится, как пятнадцать лет назад 
под радостную трескотню прессы и 
телевидения открывали первую в 
Подмосковье станцию метро «Мяки-
нино». Если по уму и совести, то она 
должна была бы как раз распахнуть-
ся в растущей тогда как на дрож-
жах Павшинской Пойме, где сейчас 

живет около восьмидесяти тысяч че-
ловек. Но увы. Метро, вынырнув ря-
дышком из-под земли, микрорайона 
лишь коснулось, нахально шмыгнув 
по железнодорожному мосту к стан-
ции на другой стороне Москвы-реки, 
где в общем-то никто и не живет.

Зато там осваивает свои 
торгово-развлекательные Клондай-
ки (один из которых, кстати, гордо 
носит подходящее этому азартно-
му занятию имя «Вегас») известное 
предпринимательское семейство. 
Вот к услугам сих воротил миллиар-
дами  сразу и метро, чтоб подвози-
ло столичную публику с кошельками 
прямо к их прилавкам и зрительным 
залам, куда станция буквально въе-
хала. Что ж, удобство для беспре-
рывной откачки денег у населения 
просто восхитительное! Как у Форда 
на конвейере.

А вот жителям Павшинской 
Поймы до «Мякинино» - шлепать и 
шлепать! Общественный транспорт 
сюда из микрорайона не ходит. В 
прежние времена многие зимой до-
бирались до метро по рисковому 
речному льду. Другого пути не было.

Лет пять ушло у местных жите-
лей на раскачку чиновников гнев-
ными письмами, чтобы заставить 
их проложить к «Мякинино» хотя 
бы пешеходный мост. Его в конце 
концов сюда перекинули, но опять 
же, видимо, из-за боязни, что на-
род первый же несчастный слу-
чай на льду на власть справедли-
во и повесит. Направили же мост 
не столько к станции, сколько бли-
же к основным входам в привольно 
раскинувшийся вдоль берега боль-
шой ТРК. Красуется он здесь под 
вполне себе американским назва-
нием, величественно выведенным 
на фасаде, как у матерых коммер-
сантов заведено, по-английски.

- Извольте, господа, принять 
еще одно наше почтение! - сда-
ется, как-то так козырнули по-
сле сдачи моста из окон цитадели 

подмосковного правительства, рас-
положенной по соседству с торговой 
вотчиной денежных воротил.

Наш чиновник так проникся 
буржуазными повадками рваче-
ства, что уже вовсю вживляет их 
и в сугубо государственные де-
ла, чья задача, по сути, не при-
быль изо всех щелей выковыри-
вать, а делать жизнь граждан дей-
ствительно лучше, помогая им ее 
поудобнее устроить. Хотя, чего уж 
там, при капитализме другим чи-
новник быть и не может. Его бур-
жуазия подбирает и ставит на ме-
сто после тщательного отбора на 
полное соответствие своему ха-
рактеру. И чтобы слово «прибыль» 
стало для него святее Библии, свя-
тее любых национальных задач и 
интересов!

Взять тот же «Мострансавто», 
под чьим знаком курсирует под-
московный автобус №856. Это не 
частная коммерческая, а государ-
ственная фирма. По логике жизне-
устройства и у нее все то же при-
звание - быть людям помощником. 
Когда именно в таком ключе рабо-
тает вся государственная машина, 
это придает обществу надежду, си-
лу и уверенность, а стране - устой-
чивость. И не может быть сегодня 
для России ничего важнее!

Что же получается у нас, ког-
да свернув с площадей медий-
ных фанфар, с которых мы нача-
ли, заглядываешь за угол коридо-
ров власти? Неужто у нее по части 
выворачивания народных карма-
нов - точно как у дворового жули-
ка? Видно, так и есть! Не пора ли 
делать остановку? Сначала, конеч-
но, для экстренной высадки пред-
ставленных пассажиров, по воле 
злого случая оказавшихся в управ-
ленческом отсеке корабля государ-
ства, а затем, не откладывая, и в 
Павшинской Пойме - и именно там, 
где этой остановки так ждут.

Александр оФИЦЕРоВ п
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2020 год ознаменовался в Егорьевске соз-
данием «комфортной» среды на централь-

ной городской улице Советской и Совет-
ской площади, сутью которой оказалась за-
мена асфальтового покрытия тротуаров на 
плитку, обозначение на площади контура 
бывшего Белого собора с установкой па-
мятных знаков на месте нахождения алта-

ря и звонницы, устройства трапециевидного 
по форме фонтана, травмоопасных  каче-
лей, замена фонарных столбов по ул. Со-

ветской, переименование самой площади 
из Советской в Соборную и превращение 
ее в пешеходную зону, осложнив тем са-

мым движение транспорта, который вынуж-
ден теперь преодолевать пять пешеходных 

переходов на каждом из полукругов.

благим делом из этого 
набора комфортности яви-
лась только замена желе-
зобетонных столбов улич-
ного освещения по ул. со-
ветской на столбы более 
привлекательного вида и 
светильников на них, да 
открытие кафетерия.

неуместные качели, 
спустя пару лет, ликвиди-
ровали. на их месте поя-
вилась длинная скамья из 
древесноволокнистой пли-
ты, на которую никто не 
решается сесть.  Устроен-
ный детский лабиринт не 
избалован детским вни-
манием. на месте звон-
ницы установлена метал-
лическая конструкция, 
напоминающая четырех-
местную виселицу, а в тек-
стах на памятных знаках, 
установленных на месте 
алтаря и звонницы, основ-
ной акцент сделан на фак-
те взрыва в 1935 году про-
клятыми большевиками 
белого собора, мешавше-
му, своим нелепым рас-
положением, движению 
транспорта по централь-
ной улице города. кроме 
того это было элементом 
уважительного отношения 
по сохранению историче-
ски сложившейся схемы 
расположения централь-
ной части егорьевска, соб-
ственноручно утвержден-
ной императрицей вели-
кой екатериной II.

белый собор был по-
строен с нарушением пра-
вославных канонов, со-
гласно которым алтарь 
должен быть направлен 
на восток, тогда как алтарь 
белого собора оказал-
ся направлен на северо-
восток. Фонтан, изюмин-
кой которого явилась из-
меняющаяся высота 
водяных струй, своей тра-
пециевидной формой обя-
зан этой ориентации бело-
го собора. только человеку 
с больной фантазией мог-
ло придти в голову идея 
устройства этого фонтана 
в таком совершенно не 
подходящем месте!

контур белого собо-
ра, выложенный цветной 
плиткой, привел к тому, что 
деревья высаженные по-
сле разбора его руин на 
четырех секторах, образо-
ванных пересечением ул. 
советской с ул. Парижской 
коммуны, и создававшие 
зеленые тенистые скверы, 
оказались замурованы в 
камень и дружно начали 
высыхать. выпиливание 
сухостоя ведется ежегодно 
во все более ускоряющем-
ся темпе. высаженные 
вновь деревца засыхают, 
словно протестуют против 
того безобразия, которое 

учинили городские власти 
с советской площадью. 

аналогичная картина 
с украсившими ул. совет-
скую липами, посаженны-
ми после победоносного 
окончании великой оте-
чественной войны, соз-
дававшими тенистое зе-
леное убранство главной 
городской улицы. Эти ли-
пы в ходе создания «ком-
фортной» среды были вы-
корчеваны, на их место, с 
увеличенными раза в два 
промежутками от предше-
ственников, уже дважды 
высаживались молодые 
деревца, которые не при-
живаются в малогабарит-
ных посадочных ямах.

многие егорьевцы об-
ратили внимание, что эти 
посадочные места в тече-
ние августа декорирова-
лись щебенкой. видимо, 
весной следующего года 
будет предпринята третья 
попытка посадки молодых 
деревьев.

кому был нужен такой 
комфорт, который обошел-
ся более чем в 300 мил-
лионов рублей. Помимо 

этого, содержание фонта-
на требует значительных 
материальных затрат, так-
же как и восстановление 
зеленых насаждений и ме-
ханизированная уборка 
площади в зимнее время 
от снега в ущерб расчист-
ки дворовых территорий в 
микрорайонах.

а над всем этим безоб-
разием высится на поста-
менте в подтеках в.и. ле-
нин, видевший многоты-
сячные краснознаменные 
демонстрации трудовых 
коллективов   егорьевских  
промышленных предприя-
тий, рапортовавших  о сво-
их производственных до-
стижениях, и словно обра-
щающийся к егорьевцам 
со словами: «не той доро-
гой вы идете жители его-
рьевска - города трудовой 
доблести и славы! Пора 
выходить на магистраль-
ный путь строительства 
социалистического обще-
ства, проложенный ваши-
ми славными предками!»

Виктор САЕНКО,
Первый секретарь 

егорьевского гк кПрФ п

 

 

 
 

 

ДанныЕ РоССтата о том, что РожДаЕмоСть в РоССии Рух-
нула До иСтоРичЕСкого минимума, нЕ оБСуДил ужЕ Раз-
вЕ что СовСЕм лЕнивый. тЕпЕРь Стоит РаССмотРЕть пРичи-
ны этого нЕ только пЕчального, но и кРайнЕ опаСного 
явлЕния, какими Бы очЕвиДными они кому-то ни каза-

лиСь. поможЕт нам в этом СвЕжЕЕ иССлЕДованиЕ 
РоССийСких СпЕциалиСтов.

напомним, что росстат 
отчитался о рождении в 
россии по итогам первого 
полугодия 2024-го 599,6 
тыс. детей. По сравнению 
с аналогичным периодом 
прошлого года зафиксиро-
вано снижение числа но-
ворожденных на 16,6 тыс., 
то есть еще почти на 3%. 
для современной россии 
прошлогодний уровень 
был самым низким с 1999 
года - печальные итоги «ли-
хих 90-х», о которых вам 
не расскажут в ельцин-
центре. и вот теперь мы 
видим результат десятиле-
тий «стабильности» и «вста-
вания с колен»: никогда, 
даже после дефолта 1998-
го, число новорожденных 
не было меньше 100 тыс. 
в месяц, а в июне этого 
года оно составило лишь 
98,6 тыс. антирекорд ель-
цинских времен побит.

среднее число детей 
на одну женщину репро-
дуктивного возраста упало 
до 1,44. тоже антирекорд. 
За первую половину теку-
щего года так называемая 
естественная убыль насе-
ления достигла 321,5 тыс. 
человек, и это тоже боль-
ше, чем год назад, когда 
она составила 272,5 тыс. 
человек.

естественно, данные 
росстата вызвали бурную 
реакцию и в обществе, и 
у ряда публичных лиц. По 
сложившейся у современ-
ных российских госдея-
телей традиции первый и 
главный их ответ на что-
то им неприятное - немед-
ленно запретить. но даже 
у самого активного «дура-
ка с инициативой» закра-
дывается подозрение, что 
запретить женщине не ро-
жать детей трудновато. от-
сюда истерические при-
зывы к срочной борьбе 
с навязанными Западом 
«нетрадиционными ценно-
стями», пропаганда кото-
рых в рФ вообще-то и так 
запрещена.

также провозглашена 
идея поставить вне закона 
неформальное движение 
«чайлдфри» (англ. - бездет-
ные) - людей, которые осо-
знанно сделали выбор не 

продолжать свой род. Это 
тоже заимствование с За-
пада тех времен, когда ру-
ководство рФ искало лю-
бую возможность угодить 
своим тамошним партне-
рам. впрочем, заметим, 
что среди «чайлдфри» есть 
такие персонажи, что лич-
но у автора этих строк их 
выбор не продолжать свой 
род вызывает, скорее, 
одобрение...

ну а теперь обратим-
ся к мнению не публичных 
горлопанов, а компетент-
ных людей. в журнале «во-
просы экономики» вышло 
социологическое исследо-
вание под названием «ре-
продуктивные намерения 
россиян в 2022-2023 гг.: 
роль субъективных факто-
ров». Участники этого опро-
са в 2022-м относились к 
числу тех, кто собирается 
завести детей, - это клю-
чевой параметр их отбо-
ра для участия в исследо-
вании. то есть никакими 

«чайлдфри» тут и не пах-
нет. к другим типичным ха-
рактеристикам респонден-
тов относятся следующие: 
он является наемным ра-
ботником, состоит в бра-
ке, имеет жилье, обладает 
средним достатком. Чис-
ло детей у респондентов в 
среднем - 1,6, а желаемое 
при этом - 2,7.

так вот, в течение го-
да 6,3% из них решили пе-
ренести рождение ребен-
ка на один-два года, 14,8% 
- на неопределенный срок, 
9,5% полностью отказа-
лись от этих планов. не из-
менили своих намерений 
60,2%.

данные исследования 
свидетельствуют: граждане 
рФ часто принимают реше-
ние не спешить с рождени-
ем ребенка или полностью 
отказаться от него из-за 
сложной политической и 
социально-экономической 
ситуации в стране. лю-
ди прямо заявили о 

возросшем уровне тревож-
ности и об ухудшении фи-
нансового положения се-
мьи, что и повлияло на их 
решение. то есть, попросту 
говоря, не рожают, потому 
что страшно, и это доказан-
ный исследователями факт.

так что «безответствен-
ным лицам» рФ надо не ва-
лить все на «нетрадицион-
ных» и «чайлдфри», а начать 
с себя и результатов своей 
работы. кто «оптимизиро-
вал» ясли, детсады, школы 
и детские медучреждения? 
кто рапортует о росте дохо-
дов населения, когда люди 
прямо утверждают обрат-
ное? Поэтому, когда высо-
кие государственные мужи 
публично задаются вопро-
сом: «а кто же это убил в 
россии рождаемость?» - хо-
чется ответить им словами 
героя весьма почитаемого 
нынешней властью писате-
ля Ф.м. достоевского: «вы 
и убили-с».

Михаил КОСТРИКОВ п

на прошлой неделе депутат мо-
соблдумы марк черемисов проводил 
встречу с жителями городского округа 
Балашиха. к парламентарию с вопро-
сом о помощи обращался петр. он в 
одиночку воспитывает дочь с инвалид-
ностью и появился вопрос, в котором 
требовалось срочное решение. в квар-
тире, где проживает мужчина, частично 
вышла из строя газовая плита. Ситуация 
была взята на контроль. 

Совместно с первым заместителем 
Совета депутатов городского округа 
Балашиха олегом зверевым выполни-
ли просьбу петра. передали мужчине 
новую газовую плиту, а после договори-
лись и дальше держать связь, чтобы бы-
ла возможность снова помочь в непред-
виденной ситуации. 

«мы всегда оперативно реагируем на 
запросы жителей. вот и в этот раз взяли 
ситуацию на контроль и уже через неде-
лю решили вопрос. важно не только слу-
шать наших граждан, главное - слышать 
их», - подчеркнул марк черемисов.

Анастасия КуницынА п

уголок поэзии

 

память

Культурное воспита-
ние - необходимая со-
ставляющая для гармо-
ничного развития как че-
ловека в обществе, так 
и общества целиком. Од-
ним из инструментов 
культурного воспитания 
является слово. Даже не 
так, Слово. Слово, прони-
кающее в сердца, в души. 
Слово литературное, Сло-
во поэтическое.

7 сентября в штабе 
серпуховского го кПрФ 
состоялась презентация 
книги екатерины влади-
мировой «Поэзия военно-
го времени». мероприятие 
прошло в формате твор-
ческого вечера - екатери-
на леонидовна прочитала 
стихи из сборника, расска-
зала о создании этих сти-
хотворений. несмотря на 
название книги, звучали 
стихи не только на военную 
тему, но и детские стихи, 
стихи о жизни, о Пушкине и 
о ленине, ностальгические 
стихи.

да и сама презента-
ция не ограничилась чте-
нием стихотворений и рас-
сказом о них. вечер про-
должился оживленным 
обсуждением как твор-
чества екатерины леони-
довны, так и культурно-
го воспитания молодежи 
в целом. в ходе обсужде-
ния прозвучали инициати-
вы печатать патриотиче-
ские, мотивирующие стихи 
в партийных газетах, про-
двигать их в школах. Пред-
ложения не остались без 
внимания, были взяты на 
заметку, будут предприня-
ты шаги по их реализации.

Экземпляр книги «По-
эзия военного времени» 
был передан серпуховско-
му гк кПрФ. благодарим 
екатерину леонидовну за 
мероприятие.

Пресс-служба 
Серпуховского ГК КПРФ п

Ты думаешь, я помню, что ты мне тогда 
сказал? 
Зачем держать в голове всякую лабуду?
Зато я помню нападение хазар
В девятьсот пятидесятом году.

Я помню Януша Корчака в газовой камере. 
Еще я помню Гагарина на орбите.
Я даже помню тот век, который каменный, 
И «Поезда прибытие».

Наверное, это выглядит как игра, 
Но меня просто не отпускает память, 
Ведь если не знать, что случится вчера, 
Завтра придется спотыкаться и падать.

Я будто бы гляжу в магический кристалл 
И вижу, как поджигал Москву Тохтамыш, 
И слышу, как кричали: «Распни Христа!» 
Так что ты там говоришь?..

Владимирова Екатерина, 2024 г.

точка зрения

прошло уже более двух лет с момента внезапного заверше-
ния так называемой «пандемии коронавируса». однако тема 
не утратила своей злободневности. Более того, миллионы лю-
дей по всему миру выражают горячее желание, чтобы история 
и предыстория «пандемии» были досконально расследованы, 
а все виновные - все те, кто лгал, искажал факты, вводил в за-
блуждение, показывал по тв «липовые» кадры, издевался над 
здравомыслием, принуждал - физически, манипулятивно или 

экономически - к совершению действий, вредящих здоровью и 
благополучию, были строжайше наказаны.

Закоперщики панде-
мийной аферы то и дело 
проговариваются, выска-
зываясь об истинных це-
лях этого всемирного об-
мана и о том, что ковид 
- лишь звено в цепочке со-
бытий. так, например, ров-
но два года назад - в сен-
тябре 2022 г. - на сай-
те вЭФ появилась статья 
«мой углерод»: подход к 
инклюзивным и устойчи-
вым городам». авторы ста-
тьи утверждают, что в про-
цессе создания «умных и 
устойчивый городов» (мож-
но подумать, что до сих пор 
все города были глупыми 
и неустойчивыми) важны-
ми стали три явления: ко-
вид-19, оцифровка всего 
и вся, а также повышение 
осведомленности об ответ-
ственности за природу. При 
чем тут ковид? очень про-
сто: миллиарды граждан по 
всему миру согласились на 
огромное количество не-
вообразимых ограничений 
для общественного здраво-
охранения. добавим, что 
не просто «невообрази-
мых», но невообразимо не-
лепых, бессмысленных и 
опасных. Это изоляция здо-
ровых людей, поругание 
здравого смысла басня-
ми про бессимптомные бо-
лезни на основании того, 
что некий тест чего-то там 
показал, это и социальная 
дистанция, и ношение ма-
сок, и массовая вакцина-
ция, и отслеживание кон-
тактов. кстати, многие за-
падные издания написали 
о том, как один из главных 
борцов с ковидом в сШа 
Э. Фаучи признал, что так 
называемая «социальная 
дистанция» не имеет ника-
кого научного обоснова-
ния. равно как и ношение 
масок и перчаток. Правда, 
нормальным и здравомыс-
лящим людям это было по-
нятно с самого начала. но 
кто же слушает здравомыс-
лящих людей?..

возвращаясь к статье 
на сайте вЭФ, стоит обра-
тить внимание, что ковид 
неспроста упомянут вку-
пе с цифровизацией и по-
вышенной осведомленно-
стью. те, кто в наши дни 
управляет миром, прове-
ли своего рода репети-
цию, объявив «пандемию» 
на основании лже-фактов 
и заставив население пла-
неты совершать безумные 
действия после просмотра 
страшных картинок, не от-
носящихся к делу. и теперь 
сильные мира сего убеди-
лись, что людей можно за-
ставить поверить в любую, 
мягко говоря, чушь. «на ду-
рака не нужен нож, / ему с 
три короба наврешь - / и 
делай с ним, что хошь!» «По-
вышение осведомленно-
сти об ответственности за 
природу» может означать 

на способность предот-
вращать передачу инфек-
ции. новый скандал!»

идрис аберкан обви-
нил прессу в обслужива-
нии Pfizer: «Фармацевти-
ческая компания Pfizer 
солгала всему миру. но 
те, кто проверяет фак-
ты, должны были бы изо-
бличить эту компанию, 
хорошо известную сво-
ей ложью, сомнительны-
ми исследованиями, кор-
румпирующую медицину, 
практикующую шарла-
танство. но вместо этого 
они встали на сторону мо-
шенников, которые лучше 
платили».

дидье маисто: «вак-
цина не препятствует пе-
редаче вируса <…> Pfizer 
официально признала, 
что никаких исследова-
ний в этом отношении 
не проводилось <…> За-
то медийные врачи без-
остановочно всех дезин-
формировали, обвиняя 
непривитых и называя их 
«преступниками».

Флориан Филиппо: 
«всю ковидистику выру-
било с тех пор, как пред-
ставительница Pfizer 
плюнула в европарла-
мент. они [«падая»] пы-
таются «цепляться за вет-
ки», но слишком поздно: 
они оправдывали то, что 
нельзя оправдать. теперь 
нужно за все заплатить, 
экранные доктора это по-
няли <…> все, кто когда-
то говорил или писал, что 
вакцина останавливает 
передачу вируса, должны 
предстать перед судом. 
довольно, эта история 
слишком серьезна!»

в других странах прес-
са встретила эту новость 
настороженно, если не ска-
зать раздраженно. Пример 
тому - такер карлсон, сооб-
щивший в октябре 2022 г., 
что ответственные лица за-
нимались дезинформаци-
ей. Журналист был весьма 
возмущен властями своей 
страны, которые уверенно 
и настойчиво долбили, что 
«если бы вы сделали при-
вивку от ковида, вы бы не 
заразились ковидом <…> 
вы стали бы тупиком для 
вируса». такер карлсон на-
помнил, что в то время лю-
бой человек, пытавшийся 
возразить против этой дол-
бежки, немедленно блоки-
ровался в соцсетях за «де-
зинформацию по ковиду». 
карлсон знает о сказан-
ном Жанин смолл в страс-
бурге, но и без того счи-
тает, что цензура и была 
на самом деле дезинфор-
мацией. Потому что после 
вакцинации вы как раз-
таки могли и можете как 
заразить, так и заразиться 
ковидом…

Светлана ЗАМЛЕЛОВА п

пропаганда, но уже нечто 
вроде геноцида, к тому же 
едва ли подобное преда-
тельство произошло впер-
вые и в последний раз, но 
вагнер надеется, что когда-
нибудь все эти сми осо-
знают свою ошибку, при-
знают, что сделались, и до 
сих пор продолжают оста-
ваться, соучастниками чу-
довищной политической 
пропаганды, а заодно и по-
пытаются перейти на сто-
рону добра.

итак, введение к кни-
ге озаглавлено «Заявле-
ние Жанин смолл. между 
скандалом и умалчивани-
ем». оказывается, перед 
тем, как попасть на рынок, 
вакцина Pfizer… не была 
протестирована на пред-
мет способности останав-
ливать передачу коронави-
руса. то есть не то, чтобы 
исследований было мало 
или результаты оказались 
не такими, как ожидалось, 
- никаких исследований на 
этот счет не проводилось 
вовсе. вообще и никогда.

именно об этом на за-
седании европарламента 
в страсбурге поведала Жа-
нин смолл, возглавляющая 
в компании Pfizer направ-
ление по работе с между-
народными рынками. Это 
заявление стало широко 
известным благодаря де-
путату из нидерландов ро-
бу роосу, который напом-
нил о призывах голланд-
ских властей. как только 
вакцина Pfizer появи-
лась на рынке, председа-
тель правительства и ми-
нистр здравоохранения 
нидерландов принялись 
внушать населению сво-
ей страны, что тот, кто от-
казался делать прививку, 
проявил себя асоциаль-
но: «вы вакцинируетесь 
не только для себя, но и 
для других. вы это дела-
ете для всего общества». 
но после заявлений Жа-
нин смолл эти призывы 
превратились в полную 
бессмыслицу.

во Франции также 
есть политики и обще-
ственные деятели, регу-
лярно критикующие мето-
ды правительства в обла-
сти здравоохранения. Эти 
люди отреагировали и на 
заявление Жанин смолл. 
вот лишь несколько цитат:

николя дюпон-Эньян: 
«теперь понятно, поче-
му президент Pfizer отка-
зался от общения с ев-
ропарламентом. Пред-
ставитель компании 
признается, что их вакцина 
никогда не тестировалась 

это при том, что часть доку-
ментов и свидетельств по-
просту удалены с исходных 
сайтов. автор также опаса-
ется, что опубликованная 
им информация тоже, рано 
или поздно, может исчез-
нуть из открытого доступа. 
работа вагнера исследу-
ет самые разные проявле-
ния человеческой психоло-
гии, характерные для пери-
ода «пандемии». в первой 
части своего труда он ана-
лизирует пассивность, яв-
ленную прессой в ответ на 
ничем не обоснованные 
политико-санитарные ме-
ры, о которых вагнер от-
зывается как о вводящих 
в заблуждение и полно-
стью антинаучных. Что ка-
сается ограничений, при-
менявшихся во время 
«пандемии», погружение 
в историю, по мнению ав-
тора книги, поможет рас-
крыть их суть. Поскольку 
решение ограничить насе-
ление копировало в дей-
ствительности буржуазную 
стратегию прошлых веков. 
в предисловии вольф ваг-
нер обвинил ряд ведущих 
французских изданий и ка-
налов в том, что они пре-
дали свободу, занявшись 
политической пропаган-
дой и уклонившись от исти-
ны. с нашей точки зрения, 
это не просто политическая 

отказываться от самоле-
тов, моторных яхт и хоро-
ших отбивных.

впрочем, есть надеж-
да, что «пандемия» научи-
ла не только покорности 
и готовности заниматься 
ерундой ради мнимой це-
ли. Французская газета 
«France-Soir» публикует гла-
вы из книги независимо-
го журналиста вольфа ваг-
нера «Пандемия пропаган-
ды, страха и ограничений». 
книга посвящена тому, с 
чем довелось столкнуться 
современному человече-
ству в 2020-2021 гг. раз-
умеется, пересказывать 
всю книгу нет ни смысла, 
ни возможности. тем бо-
лее книга еще не оконче-
на, автор публикует ее по 
частям по мере написа-
ния. но поделиться отдель-
ными и наиболее любопыт-
ными кусочками вполне 
реально.

вольф вагнер в преди-
словии уверяет, что все со-
держание его книги стро-
жайшим образом вывере-
но, а каждое утверждение 
основано на фактах, вы-
сказываниях официаль-
ных лиц, документах, сви-
детельствах очевидцев. 
Читатель может проверить 
всю информацию, пото-
му что в книге приводят-
ся ссылки на источники. и 

только одно: в ближайшее 
время вранье насчет вре-
да углерода и страданий 
планеты примет новые 
обороты. Послушные и вну-
шаемые граждане, во вре-
мя «пандемии» зачем-то 
носившие резиновые пер-
чатки и тряпку на носу, от-
кажутся от автомобилей 
и нормальной еды, согла-
сившись жить в «пятнадца-
тиминутных городах» (а по 
сути, в гетто) и есть тарака-
нов. При этом радуясь и ду-
мая, что совершают благое 
дело. несогласных при по-
мощи цифровизации не-
сложно будет вычислить и 
вычеркнуть из числа поль-
зующихся остатками граж-
данских прав.

несмотря на то, что 
бред об ужасах всемирно-
го потепления или о вре-
де выбросов углерода не-
однократно опровергался 
специалистами, глобаль-
ные аферисты, заинтере-
сованные в очередном 
надувательстве доверчи-
вого населения планеты, 
продолжают настаивать на 
своем и продвигать идеи 
отказа от транспорта и про-
изводства, включая про-
изводство продуктов пита-
ния. к слову, сами они, так 
пекущиеся о будущем пла-
неты и призывающие к от-
казу от углерода, не спешат 


